

# Vorwort

Das Produkthaftungsrecht ist in Österreich seit 1.7.1988 im Produkthaftungsgesetz geregelt, das in Umsetzung der EWG-Produkthaftungsrichtlinie entstanden ist. Auf europäischer Ebene gibt es bereits seit einigen Jahren Bestrebungen der Europäischen Kommission, die Regelungen aus den 1980er-Jahren an die Herausforderungen der neuen Technologien anzupassen, insbesondere im Bereich der IT und der Künstlichen Intelligenz. Die Europäische Kommission hat in diesem Sinne im Herbst 2022 den Entwurf einer neuen Produkthaftungsrichtlinie veröffentlicht.

Das Ziel des vorliegenden Buches ist es, neben der Verschaffung eines Überblicks über das Produkthaftungsgesetz auch die angrenzenden Rechtsbereiche, insbesondere die prozessuale Seite und die produktsicherheitsrechtlichen Bestimmungen, die bei Bearbeitung eines Produkthaftungsfalles relevant sein können, zu beleuchten. Darüber hinaus soll ein Ausblick auf die aktuellen Gesetzesvorhaben auf europäischer Ebene gegeben werden.

Mein Dank gilt neben meiner Familie insbesondere dem Linde Verlag, namentlich Herrn *Dr. Patrick Stummer*, der die treibende Kraft hinter der Entstehung des Buches war.

Wien, im Juli 2023

*Lisa-Maria Fidesser*